



EL NORTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Olot, Círculo Tradicionalista.
En Figueras, Dalmacio Presas, calle Aviñonet.
En La Bisbal don Ferreol Boadas, Alta Rra, número 7.
Insertense ó no, no se devuelven los originales.

Precios de suscripción

En Gerona, no mes. 1 pts
trimestre. 2'50
Fuera de la capital, un trimestre. 3
y el Extranjero, un trimestre. 5
Número suelto. 0'10
Anuncios línea. 0'50
Comunicados á precios convencionales.
Pago por adelantado.

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Círculo Tradicionalista.

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

AL PUEBLO

En tiempos antiguos, ó sea, en tiempos carlistas, se hacían leyes y reglamentos ú ordenanzas ó bandos para fijar el precio máximo de las cosas que se vendían al peso, número ó medida y de otras muchas maneras.

El objeto era el de impedir que la usura, el agio y el negocio esquilmasen al pobre, y el de facilitar á éste la adquisición de las cosas necesarias ó útiles.

Así, por ejemplo, se decía: la libra de pan, se venderá á tanto y no más, la de tocino, á cuanto; la vara de paño á tanto, etc. De ahí abajo, todo lo que se quiere de ahí arriba ni un maravedí más.

A eso se llamaba la tasa, que llegaba hasta el interés ó rédito del dinero, pues hasta hace pocos años nadie podía prestar á mayor ganancia que un 6 por ciento.

En los tiempos actuales, ó sea, en los tiempos liberales, las cosas han variado,

Ahora se hacen las leyes y reglamentos que dicen por ejemplo: cuando se junten los pobres y formen una sociedad de socorros mútuos para auxiliarse en sus necesidades, y contraten á un boticario, tendrán que pagarle por las medicinas lo menos un cuarenta por ciento de la tarifa que se ha hecho para los de Madrid; de ahí arriba todo lo que se quiera, de ahí abajo ni un céntimo menos, y si los pobres no lo quieren así, que revienten.

O esto otro; el que quiera dinero á préstamo tendrá que pagar lo que le pida el usurero, aunque sea el doscientos por ciento; si no encuentra otro más barato que se muera de hambre; y si no paga el doscientos por ciento convenido en momentos angustiosos en que la mujer, la hija ó la madre se mueren de necesidad los jueces harán que la paguen y tres más.

¡Viva el liberalismo! ¡Abajo las cadenas! Se nos olvidaba; lo de los boticarios es para favorecer la dignidad y los intereses de la clase, porque los pobres artesanos por honrados que sean, esos no son nada.

Y lo de los usureros es porque cada uno tiene derecho á disponer de su dinero como le de la gana, y el que no tiene más que su jornal y el ajuar modesto de una bohardilla, ese que se fastidie.

TIENE GRACIA!

«Hoy, tal como España está, ningún partido ni ningún nuevo régimen puede venir patrióticamente al poder, sinó por caminos pacíficos y por aclamación espontánea de los españoles. Todo lo demás es ser traidor á la Patria.»

(La Correspondencia Militar).

Estos progresistas del morrión con funda y pompa para gala son el mismo demonio. No encuentran jamás oportunidad para que el demonio tome parte activa en los acontecimientos nacionales. Decían antes de la guerra de Cuba: No es posible que los carlistas se levanten en esos momentos. Después de veintitantos años de paz, cuando la patria está restañando las sangrientas heridas de tantas guerras, sería antipatriótico un levantamiento carlista. Está bien.

Pero llegan á estallar las guerras de Cuba y Filipinas y últimamente la yanqui, y, dicen los liberales: —De ninguna manera. Si ahora salen partidas carlistas habremos de convenir en que D. Carlos está vendido al oro americano y busca complicaciones internacionales en favor de los Estados Unidos.

Esto no puede ser, esto sería terriblemente antipatriótico.

Perfectamente. Ahora pongámonos en uno de estos casos:

Que se haga la paz en todas nuestras guerras exteriores por el completo triunfo de España.

En ese caso dirán los liberales:

«Justo; ahora que á fuerza de fatigas y de sangrar á España de hombres y dinero hemos vencido á nuestros enemigos, el levantamiento carlista viene á manchar los laureles de la patria, viene á ennegrecer con tintas sombrías los esplendores conquistados por la dinastía que felizmente ha llevado nuestras banderas á la victoria. El levantamiento carlista ahora sería antipatriótico.»

Segundo caso. Que España mendigue la paz perdiendo el honor y las colonias.

Si entonces se hablase de un levantamiento carlista, dirían los liberales:

«Bien, hombre. Ya que tenemos pocas desgracias con la pérdida de las antillas, ya que hemos derramado poca sangre allende los mares, hace falta que venga una guerra civil á hundir á la nación para siempre. Un levantamiento carlista después de tanta desgracia nacional será lo más antipatriótico del mundo.»

De modo que, según los liberales, jamás hay oportunidad ni patriotismo para un levantamiento carlista.

Esto no deja de tener remuchísima gracia ¡¡Pero mucha!!

Gracias que los carlistas haremos lo que tengamos por conveniente sin fijarnos en si hemos de dar ó no gusto á las liberales.

PREGUNTAS SIN RESPUESTA

¿Cómo es que toda España de cuatro años á esta parte, señalaba a los Estados Unidos como los fautores y sostenedores de la insurrección cubana, y en cambio los gobiernos españoles, que debían estar mejor enterados, afirmaban siempre que nuestras relaciones con los yankees eran cordialísimas?

¿Cómo fué que al fin y á la postre, el pueblo acertó y el Gobierno se equivocó?

¿Cómo se explica, el que teniendo rodeada la isla de Cuba, por numerosas cañoneras, que hoy sorprenden los desembarcos yankees, ayer eran impotentes para evitar los de los filibusteros?

¿Cómo es que mientras los yankees se preparaban á la guerra, sin reparos ningunos, nuestros gobiernos permanecían en la más alarmante inactividad?

¿No se pedirían relacionar la oposición de Cánovas á relevar á Weyler y á implantar la autonomía, con cierta correspondencia que un gobernador de cierta provincia vasca detuvo, y que procedía de los Estados Unidos y que iba dirigida á Angiolillo?

¿Se comprende la permanencia de un hombre desconocido y por ende italiano en la misma casa donde habitaba Cánovas, aunque éste estuviese protegido por la vigilancia de un jefe de policía, íntimo amigo de Moret?

¿Cabe en alguna cabeza la posibilidad de que un hombre tan desprestigiado como este último ocupase la cartera de Ultramar?

¿Y cómo se explica el que un general que por descuido ó desidia ó... no evitó la formidable insurrección de Filipinas, fuese el designado para substituir á Weyler?

¿Y aquellas negativas de Cánovas á los refuerzos que pedía Polavieja?

¿Y la estancia en Hong Kong de una escuadra americana, dispuesta á lanzarse sobre Manila, cuya bahía por la naturaleza inexpugnable carecía de toda defensa?

¿Y un ministro que la víspera misma de la ruptura de hostilidades, aseguraba á unos y á otros que no habría guerra, evitando así toda defensa por imperfecta que fuese?

¿Y la negativa al corso?

¿Y la negación de romper los cables que unen á los Estados Unidos con los mercados de París y Londres?

¿Y no pudo el Gobierno enviar la malaventurada flota de Cervera á desconcertar los planes de Dewey y ser después una amenaza para las costas desgarradas del Pacífico?

¿Se comprende el abandono de Augustí frente á una insurrección promovida y alentada por la masonería?

Pero volvamos los ojos á Occidente y sigamos á Cervera en su ruta hacia las Antillas con las dotaciones de sus buques incompletas sin proyectiles para los cañones, y sin carbón para las máquinas.

¿Quien mandó embotellar á Cervera?

¿Quién le mandó desembotellar?

Había corrientes de paz, el Gobierno por ella trabajaba; su órgano oficioso no se recataba en declararlo. Desembarcan los yankees. Se baten en número de 20.000 con 5.000 españoles abandonados, y es o que durante fin mes Mac-Kinley anunciaba el envío de una expedición á Cuba. Queda el ejército yankee mal para lo en su tentativa. Le llegan los refuerzos á Linares. La opinión reacciona y pide la continuación de la guerra, y entonces el Gobierno ordena por dos veces á Cervera que abandone la ratonera... y se meta entre las uñas del gato.

¿Quiso el Gobierno salvar á Shafter?

¿Quiso encontrar una base para sus designios?

¿No es la Meca de la masonería la ciudad de Charleston?

¿Sagasta es masón? ¿Moret es masón? ¿Blanco es masón?

¿Que Es la masonería? Una sociedad llena de misterios, que ha cometido muchos crímenes.

Lo que se debe preguntar

EN LAS CORTES

«Si hay algún diputado que quiera hacer luz en este proceso que ahora se inicia, pregunte en las Cortes por que no se ha cumplido el tratado de Biacabató.»

Ese artículo de *El País* merece la atención de todos los españoles y particularmente de los católicos, porque descubre no solamente algo de lo que han hecho en Filipinas los masones—y no decimos los republicanos, porque hay muchos republicanos de los de la categoría de *primos* que nada de lo hecho podrían aplaudir,—sino que además indica algo de los proyectos que deben estar sobre el tapete de las traslógias.

Por lo que *El País* nos cuenta, él, órgano oficioso del masonismo de uno de los orientes españoles,

debe estar *muy enterado* y *muy bien enterado* de lo que hacían, querían y pensaban los insurrectos filipinos, y tal vez podría decir lo propio de los de Cuba; porque hay que fijarse que, no solamente explica las negociaciones entre tagalos Primo de Rivera y Moret, sino que predica la *eficacia* de las reformas en el ánimo de los insurrectos. Apúrese este argumento que nosotros no podemos comentar debidamente por falta de espacio, y se verá que las palabras de *El País* revelan conocimiento de cosas ignoradas de todos los profanos.

Debe advertirse también la defensa que *El País* hace de la conducta de Aguinaldo por su nueva rebeldía ó traición ó lo que sea y que le lleva al extremo de afirmar entre puntos de admiración que *la Patria ha sido pospuesta á los frailes*; es decir que el pacto de Biac-na-bató es, para *El País*, la Patria, y contra esa Patria del Pacto están los frailes.

Pero no es eso solamente. Mucho antes que *El País* pudiese conocer las cláusulas del pacto de Biac-na-bató, ya *El País* venía diciendo que el secreto de la pacificación de Filipinas estaba en la expulsión de los frailes, con la singularidad de que él no sabía á punto fijo si quería la expulsión ó mejor el degüello. Así es que con eso ha demostrado *El País* conocer perfectamente, y desde antes de la insurrección, los proyectos de los tagalos que *El País* defendió desde sus columnas antes que aquellos los defendiesen con las armas. Claro está que *El País* no está acreditado de profeta, ni tampoco ha enviado emisarios al campamento tagalo para indagar sus pensamientos ocultos; no tiene necesidad de ello. *El País* era uno de los tagalos españoles y le bastaba para enterarse, de esos proyectos, acudir á las lógias de la corte.

El País va siendo profeta de lo pasado. Los insurrectos—decía—quieren la expulsión de los frailes; debiendo decir *los masones judáicos*.

Sigamos leyendo entre líneas. Bien enterado *El País* y las masones de sus proyectos sobre Filipinas, se presentó en el Gobierno liberal, sucediendo al del Sr. Cánovas y cuando ya España estaba tan quebrantada que apenas podía resistir. Pero se han fijado los lectores en la oportunidad *masónica* de la muerte del Sr. Cánovas? Pues no le mataron cuando estaba Martínez Campos en Cuba ni Blanco en Filipinas, propiamente hablando: sino que fué asesinado casi durante el mando de Polavieja en el arrhipiélagos y de Weyler en las antillas. Recordando ahora bien que ni Weyler ni Polavieja daban gusto á los masones cuyos clamores obligaron á Cánovas á destituir más ó menos á Polavieja, podríamos advertir que cayó Cánovas cuando dió á entender que no daría gusto á los masones con la destitución de Weyler. He ahí una observación que podría atenuar algo el carácter anarquista del asesinato y convertirlo tal vez en otra cosa.

Vino el gobierno liberal con su autonomía y sus reformas, compuesto del Hermano Sagasta y otros hermanos; y precisamente Sagasta coloca en el ministerio al hermano Moret, «el único político español que gozaba de influencia entre los insurrectos porque éstos no olvidaban que fué el ministro de Ultramar que durante el reinado de D. Amadeo, trató de secularizar las órdenes religiosas»; de modo que Sagasta no fué á buscar para los insurrectos al ministro, sino al secularizador.

Y vino el pacto de Biac-na-bató, admitido por Primo de Rivera en paz y concordia con Moret y Sagasta; y así que en Madrid comenzaban los frailes á oponerse al cumplimiento del pacto, sale de América Dewey con dirección á Filipinas, para sostener la política masónico-judáica-tagala: de modo que si no es precisamente *propter hoc*, es decir, por el incumplimiento del pacto; es *post hoc*, es decir, después de los tropiezos del cumplimiento, cuando Dewey sale para Filipinas, y destruye nuestra escuadra.

El País nos ha revelado, pues, con toda claridad, que no era él solo el secularizador; éranlo también Primo de Rivera, Moret y Sagasta, todos hermanos masónicos de *El País* y de Aguinaldo. De modo que los únicos que resistieron á los insurrectos, fueron los frailes que se opusieron á las reformas insurreccionistas hasta dar al traste con lo pactado por Primo de Rivera, Moret y Sagasta.

Aquí se presenta en campaña el hermano Dewey en Filipinas, y el hermano Sampson en las Antillas. Ambos reciben órdenes de Washington; ambos favorecen á los insurrectos, y he aquí el cuadro verdadero de la insurrección, sacado del natural, ó sea de *El País*: *El Gran Consejo Masónico de Charleston*, director de las lógias de América, España, Filipinas y Cuba, y por tanto *Estado Mayor* del ejército rebelde.

Ambos *Orientes de España y Nacional* transmitiendo á los hermanos de Madrid, Cuba y Filipinas, las órdenes del Estado Mayor.

Ejército masónico de Cuba y Katipunan de Filipinas, en pié de guerra escribiendo en su bandera las órdenes de las lógias de Madrid, recibidas de Charleston.

Prensa masónica de aquende y allende defendiendo el programa reformista y antipatriótico de los insurrectos.

El Hermano Sagasta colocado en el poder por los insurrectos y americanos.

Hermano Moret nombrado ministro por el Hermano Sagasta, y ambos á dos con Primo de Rivera firmando el pacto de los rebeldes dándoles dinero encima.

Hermanos Dewey y Sampson jefes de las escuadras americanas, afirmando y corroborando el pacto con la sangre de españoles inocentes.

Con estos antecedentes, es lícito preguntar: por encima del pacto de Biac-na-bató existe otro pacto de Charleston? El viaje de Canalejas estuvo relacionado con este pacto?

Porque los religiosos dicen en su manifiesto «ó frailes ó masones»; los masones dicen «ó masones ó nada».

Recordemos ahora la oportunidad con que el cardenal Cascajares pidió en nombre del Catolicismo español la dimisión al liberalismo, y reconozca *todo el mundo* sin excepción, la gran responsabilidad contraída POR LOS CATOLICOS ESPAÑOLES (y entiéndase esto como quiera) por no haber secundado al arzobispo de Valladolid.

Va llegando la hora de comparecer, no ante el juicio de la indignación popular como dice *El País*, sino ante el inapelable tribunal de la lógica y de la Providencia.

Desde estas páginas acusamos delante de este tribunal de la Divina Justicia á todos los culpables y pedimos al cielo su ejemplar castigo para que cumpliéndose su enojo con los culpables deje libres á los inocentes que *no han hecho más por que no han podido*. Y si algún inocente cae, en nombre de la justicia eterna maldecimos á los que con su malicia ó indolencia han sido causa de esta desgracia.

¡Malditos, malditos sean!

El masonismo habrá triunfado sobre el catolicismo maniatado.

Otro día continuaremos los comentarios.

(De *El Urbión*)

REMITIDO

Gerona 12 de Julio de 1898.

Sr. Director de EL NORTE.

Muy Sr. mio y de mi mayor consideración: No hace muchos dias me dirigí á V. para que insertara en el periódico de su digna dirección un comunicado llamando la atención del señor Alcalde sobre los abusos que á ciencia y paciencia de los empleados encargados de la vigilancia vienen cometiendo los carreros, tomando nuestra desdichada Calle del Progreso por carrera de desahogos arrieriles:

Muy pocos dias hace nos dirigimos en solicitud al señor Alcalde suplicándole metiera en cintura á los carreros ó conductores de carruages que, sin miramiento alguno, fustigan á los caballos poniéndolos á galope tendido atropellando un dia un anciano, arrollando otro dia á una criatura, siendo ya varios los accidentes que en el término de un mes hemos presenciado los vecinos de esta Calle.

Como sea que el señor Alcalde ha hecho el mismo caso de nuestra solicitud que de las coplas de Calainos molesto á V. por última vez, para que haciéndose eco de las justas quejas de estos vecinos, haga pública la falta de atención del señor Alcalde; falta que no sabemos si achacarla á que no teniendo él hijos, no puede darse exacta cuenta del dolor que experimenta el padre ó madre que le presentan un hijo exánime á causa de haber sido arrollado si es que no tienen la horrible desgracia de verlo entre las ruedas de un carruaje: ó bien si es que teme verse en la precisión de tener que multar á parientes y allegados suyos dueños de agencias, cuyos carruages no son de los que menos faltan á las ordenanzas municipales.

Mucho me alegraría de que fuera mas fortunado en esta última tentativa que en las anteriores, pero mucho me temo Sr. Director que no lograremos nada, en cuyo caso parodiando á Zorrilla en su D. Juan, diremos

Reclamamos justicia y fué en balde no habiendo sido atendidos en eso, si pasa algo en la calle del Progreso responsable de ello será el Alcalde. Suyo afftmo.

Un suscriptor.

Damos traslado del remitido al Sr. Alcalde, uniéndole nuestra súplica á la de los honrados vecinos de la calle del Progreso y nos congratulamos de que esta vez seremos atendidos, aun cuando no sea más que para evitar un dia de luto á Gerona, ya que los atropellos se suceden con abrumadora frecuencia y los ánimos están excitados, de modo que bien podría darse el caso, el dia que, se reproduzca un lauce de los que lamentamos, de que considerándose abandonados aquellos vecinos, se tomen la justicia por su cuenta, y armen una marimorena, que no dejen títere con cabeza.

Procure pues el Sr. Alcalde que los conductores de carruages se conduzcan mejor y no abusen de la desidia de unos y de la paciencia de otros.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Desde el lunes, ha quedado prohibida la importación á Francia, por las Aduanas de Hendaya y Cerbere, de toda clase de ganados.

Las grandes remesas que desde hace dos meses pasaban la frontera, quedarán detenidas en Irún y Port Bou.

—Ha tomado posesión del cargo de oficial 5.º de la Administración de Hacienda de esta provincia, D. Andrés Salcedo.

—Un amigo nuestro al pasar el domingo por la noche por la calle de la platería, fué alcanzado por una espuerta de basura que alguna marimorona sin conciencia arrojó con toda tranquilidad al arroyo.

—Ha sido nombrado canónigo con la dignidad de Chantre de esta Catedral, don José Carreu Boixader.

—Dos carreteros que iban el lunes por la tarde montados en sus vehiculos en la bajada del puente fueron advertidos por dos municipales para que en cumplimiento de las ordenanzas bajaran y condujeran del cábestro á los respectivos animales: pero al obedecer la indicación uno de ellos tuvo la desgracia de cogerse en la baranda resultando enganchado y en aquella disposición recorrió toda la bajada del puente con peligro de caerse bajola rueda que iba rozándole el cuerpo, hasta que por fortuna logró asirse de nuevo de la baranda y desprender sus ropas, salvándose de esta suerte con solo el susto consiguiente.

—En la madrugada del lunes ardian en el vecino pueblo de Palau Sacosta dos gavillas de trigo, cuyo dueño se habia ausentado de su casa dos horas antes lo que hace sospechar se trata de una venganza.

—Anteayer por haberse insolentado con los municipales que le ordenaron dejase de molestar al público pidiendo limosna fué encerrado en el calabozo de las Casas Consistoriales un mendigo forastero.

—Tambien el lunes por la tarde en la fuente llamada de Pericot, un muchacho de ocho ó nueve años que queria cojer renacuajos en la balsa que allí hay se cayó en la misma, causando tal espanto á las personas que en aquel sitio se encontraban, (no había un solo hombre) que ninguna se atrevió á socorrerle de momento hasta que una mujer más decidida que las otras se lanzó y logró sacarle fuera, asiéndole de un pié.

Una vez fuera del agua, se le prestaron los auxilios convenientes siendo avisada su familia que lo recogió.

—Los reclutas excedentes de cupo del reemplazo de 1898 que deben reconcentrarse en su zona respectiva el dia 15 del actual, empezarán inmediatamente á recibir instrucción.

—Dice un colega:

«Se nos llama la atención acerca del procedimiento que se emplea en las administraciones de correos pues segun el nuevo reglamento que obliga á añadir

un sello de cinco céntimos al franqueo correspondiente, resulta que cuando en los buzones de una población se recoje una carta falta ó escasa de franqueo, se avisa al destinatario para que subsane la deficiencia.

Así se da el caso de que desde la estación de origen se reclame al destinatario cinco céntimos de franqueo, y si el particular quiere recibir la carta es necesario que ponga un sello de franqueo dentro de la que remite, cuyo franqueo exige veinte céntimos más después de lo cual puede ocurrir que se pierda la nueva carta, como muchas de las que llevan sellos dentro.

Como se ve, el procedimiento no puede ser más complicado é inconveniente.

—Procedente de Santander en breve llegarán á Barcelona nueve deportados cubanos que serán trasladados al castillo de Monjuich.

—Aunque nos resistimos á creerlo, se nos dice que algunas casas de Banca de Barcelona están haciendo gestiones para ponerse al amparo y protección de la vecina República, entre ciertos elementos de marcado sabor separatista se hace propaganda en dicho sentido.

—En la noche del domingo último púsose en escena en nuestro teatro el drama trágico «Otelo» ó «El Moro de Venecia» en el cual se nos manifestó el estuche que nos pareció el Sr. Borrás (D. Enrique) desde las primeras representaciones dadas en este teatro, hemosle admirado de Vicario en «Lo Nuvi» de Coche-ro en el «D. Gonzalo» de Párroco en «Mossen Janot» y por último de Moro en el «Otelo» D. Enrique Borrás deja su personalidad en las cajas, para convertirse en el personaje que representa al pisar la escena, la indumentaria, el porte, ademanes, gesticulación y hasta la muerte cuando ha de morir, va escrupulosamente ajustada al personaje del día, completa de detalles jamás vista en ninguno de los artistas que han pisado nuestro coliseo.

La Señora Parreño artista de corazón, procura alcanzar á un astro de la magnitud del Sr. Borrás y en algunas ocasiones llega á sublimarse como él, especialmente en la «Desdémona» y si nologra su esplendor bien puede llamársele el satélite.

El resto de los artistas cumpliendo siempre como buenos y deseando agradar y lo consiguen.

Para el próximo Jueves se prepara según creemos el estreno de la obra de Guimerá «Terra baixa» dados los antecedentes que de la obra tenemos no dudamos que nos proporcionarán una buena velada dicho Jueves 14 corriente.

Los impenitentes

«Despierten los liberales de todos matices frente al carlismo, cuyo momentáneo triunfo representaría en el interior la barbarie y en el exterior la completa eliminación de España del concierto de los pueblos civilizados; unámonos todos: *Volta l'ennemi!*»

(De El Liberal).

Si. Ese es el enemigo. No son los enemigos de los yanquis, protestantes y bárbaros; no los tagalos, salvajes y fanatizados; no los socialistas, ni los anarquistas, sectarios de Ravachol, ni nadie. Los enemigos son los carlistas.

¿Que quieren, pues, los carlistas? ¿Porqué se les tiene por enemigos mas temibles y mas odiables que todos los bárbaros de dentro y de fuera? ¿Es que tienen por programa implantar la esclavitud de los paganos, encerrar en «ergástulas» (palabra favorita de Castelar) y mazmorras á todos los hombres que tienen uso de razón? ¿O pretenden abolir la propiedad y la familia, robar los hijos á los padres y destruir hasta los cimientos, todos los monumentos del arte y de la industria?

Bien sabe «El Liberal», bien saben todos los sectarios que es todo lo contrario. En el orden, la libertad cristiana, la civilización verdadera y el progreso legítimo son parte esencial del programa tradicionalista. Y este es precisamente el secreto, esta es la razón del odio á muerte que nos tienen.

Por el parlamentarismo, contra el que trinan todos los parlamentarios, por la falsa libertad, abominada por los mismos liberales, por todas estas zarrandajas constitucionales que el pueblo mira ó con

odio ó con asco, nadie lucha ya. No es la libertad política la que los liberales defienden sus cachorros: es la libertad «irreligiosa», es la libertad masónica, es la facultad de despotricar á su gusto y de leer y publicar periódicos impíos ó publicaciones pornográficas.

Fuera de esto, hablese sinceramente y discúrrase cuanto se quiera, ¿qué hay que haga antipáticos á los carlistas? Lo que estos proponen, los que estos anuncian, los que estos traen, es lo mismo por lo que claman todos los españoles, en privado y en público, cuando hablan sinceramente y sin que piensen en don Carlos.

«Le clericalisme, voilà, l'ennemi;» el clericalismo, es decir, el catolicismo, hé ahí el enemigo, dijo Gambetta. El carlismo es el enemigo, dicen hoy y han dicho siempre los liberales españoles.

Jamás podrá aspirar el carlismo á gloria mas excelsa que la de ser odiado con el mismo odio con que los liberales honran á la Iglesia de Dios.

Noticias de la guerra

Tenemos la seguridad plena de que en los centros oficiales se ha recibido un telegrama oficial del general Ríos, fechado en Ilo-Ilo y cuyo texto es por demás importantísimo.

El mencionado general, además de decir que las operaciones de guerra marchan por buen camino, añade que se han presentado á indulto 7 cabecillas y 2.000 rebeldes, los cuales al verificarlo han hecho unánimes protestas de adhesión á la Metrópoli.

—Se ha comentado bastante una conferencia que han celebrado hoy en el ministerio de Estado con el duque de Almodovar del Rio y con el subsecretario de dicho departamento, respectivamente, el embajador de Francia en Madrid Mr. Patenotre y el secretario de la embajada.

Parece que en ella se ocuparon de la cuestión relacionada con la paz, y del poco éxito que han obtenido las gestiones que se han hecho hasta el presente con el indicado fin.

—Un telegrama de la Florida dice que el general Baytown opina que aun cuando la paz entre España y los Estados Unidos fuese un hecho, la República norteamericana debia tener siempre movilizados unos 40.000 hombres para hacer frente á las contingencias que pudiesen ocurrir.

Esto, dice Baytown, es una medida previsora que nunca está demás el adoptarla por lo que pudiese ocurrir.

—Participan de Portsmouth que ha llegado el vapor «San Luis», conduciendo á su bordo al general Cervera y á sesenta jefes y oficiales y seis cientos marineros.

A todos se los ha conducido á un trasatlántico preparado al efecto.

El general, los jefes y los oficiales, quedarán en libertad bajo palabra de honor.

—Procedente de Bruselas, donde ha estado una temporada con D. Carlos, ha llegado á Madrid el Sr. duque de Solferino.

Este ha celebrado una extensa conferencia con el Sr. marques de Cerralbo, la cual, ha tenido grandísima importancia.

El duque de Solferino trae por lo visto, las últimas impresiones del duque de Madrid.

Dícese que muy en breve el marqués de Cerralbo convocará en su casa á una reunión á los hombres más conspicuos del carlismo.

Todos los hombres afiliados al partido están muy contentos por la actividad que se observa estos días en los personajes que figuran á la cabeza de nuestra agrupación política.

—El Sr. duque de Selferino saldrá mañana de Madrid en dirección de Barcelona.

—El comandante militar de la plaza, al ministro de la Guerra, comunica desde Ilo-Ilo, con fecha 40, lo siguiente.

«Sin mas noticias de Manila.

El cañonero «Cagayan» ha sido apresado por los norteamericanos.

Una escuadrilla ha recorrido la costa.

En Cebú levantándose dos partidas, á las cuales batieron nuestras tropas causándoles veinticuatro muertos.

Por el proceso sumarísimo han sido juzgados 3 cabecillas, los cuales han sido fusilados.

Nosotros tuvimos dos muertos y cuatro heridos.

Se han presentado 7 cabecillas y 2.000 individuos pidiendo indulto.

El resto de Visayas y Mindanao sin novedad.

VIVA ESPAÑA

Folleto de palpitante actualidad

EL HOMBRE QUE SE NECESITA

POR M. C. S.

¿Es D. Carlos de Borbón el hombre que se necesita?

A demostrarlo va encaminado este folleto. Véndese Administración de LA CRUZ, Reina, 4, Madrid.

Precio: UNA peseta.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de Hoy—S. Anacleto presb.

Santo de Mañana.—S. Vuenaventura doctor.

Cuarenta Horas.—En la iglesia de S. Lucas.

OCASIÓN

Por retirarse del negocio su dueño, cederá en buenas condiciones una tienda de quincalla en el punto más céntrico de esta capital.

Darán mas pormenores en la imprenta de este periódico.

BOLSA

LUIS BASSOLS

Ciudadanos núm. 20—GERONA.

CIERRE DE LA BOLSA DE BARCELONA

Día 9 de Julio de 1898

Telegrama de las seis de la tarde.

EFFECTOS PÚBLICOS	Fin	Próximo
4% Interior	47'12	
» Exterior	56'65	
» Amortizable contado	00'00	
Billetes Cuba 1896 id..	53'50	
» » 1890 id..	43'50	
Obligaciones Aduanasid..	79'00	
ACCIONES		
Banco hispano-Colonial..	00'00	
F-C. Norte de España.	24'80	
T. B. y Francia.	20'05	
» Orense á Vigo	19'60	

OBLIGACIONES.—contado.

» T. B. y Francia 6%.	71'00
» » 3%.	37'75
» no hipotecadas.	
Almansa 5%.	

PARIS

Renta Exterior.	35'60
Acciones Norte España.	00'00

GIROS

Paris	83'50
Londres.	46'30

CUPONES

Vencimiento 1.º Abril 1898.

Interior y Amortizable.	2'50, 2.º daño
Billetes Hipotecarios Cuba.	43'00 2.º beneficio
Exterior.	42'00 %

GERONA

Imprenta y Encuadernación de Manuel Lluch

ANUNCIOS

CORREOS

Entradas		Salidas	
Madrid.	8:48 mañana	3:19	tarde
Barcelona.	8:48 id.	7	mañana y 3 tarde
Francia.	7 m. 3:19 t.	8:48	id. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll.	5:30 m.	11	id.
Olot y su línea.	5:30 m.	11	id.
S. Feliu de Guixols.	7 m. y 6 t.	9	id. y 6 tarde
Amer y su línea.	6:30 m.	40	id.
S. Aniol y su línea.	7 id.	40	id.
Estañol.	7 id.	40	id.

Despachos de certificados y cartas en listas, de 10 á 12 de la m. á 1 de la t.
 Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche.
 Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana.
 Los buzones de los Estancos se recogen á la 1:45 de la tarde y á las 9 de la noche y lade -
 buzón de la Principal media ora antes de la salida del correo.
 Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados
 las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalu, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flaá
 sá, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerd.
 Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

¡FUMADORES!

¿Teneis gusto en el fumar?

PROBAD EL ACREDITADO



¡A la prueba! ¡A la prueba!

Alerta con las falsificaciones.

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

PASCUAL PERUCHO



DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de Paris y aprobado en la Facultad de Medicina de Madrid.

FX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRETER DE PARIS
 Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES
tiene el honor de ofrecer su gabinete de operaciones

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina á la Plaza de la Constitución

GERONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo. Empastes de todas clases, y orificaciones al oro puro.

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
 Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
 Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables algodón ó cáñamo y eléctrica para grandes distancias.
 Instalaciones de fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
 Telares mecánicos de varios sistemas.
 Bombas y norias de varias clases para elevaciones de agua.
 Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfalfa, rulls) prensas de engranaje ó palanca.
 Maquinaria para la fabricación de curtidos.
 Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

TALLER DE CERRAJERIA

DE

Juan Ferrer Vilá

OLOT

En esta casa se construyen toda clase de barandjas, rejas, balcones, tribunas galerias en hierro forjado ó de fundición; y se hacen toda clase de trabajos y de maquinaria y reparaciones de telares de generos de punto y maquinas de coser.

TODO A PRECIOS REDUCIDOS

EL NORTE

Periódico Tradicionalista

Precios de suscripción

En Gerona, un mes	1	peseta
» » trime. tre.	2'50	»
Fuera de la capital, un trimestre.	3	»
En el extranjero, un trimestre.	40	»

Puntos de suscripción

En Gersna, en la Administración del periódico.
En Olot, Círculo Tradicionalista.
En Figueras, D. Dalmacio Presas, calle Aviñonet.
En La Disbal, D. Ferreol Boadas, Alta Riera, número 7.

Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros Tradicionalistas.

Anuncios y Comunicados á precios convencionales